

VcM CONECTA

Servicio disciplinar Accesibilidad

Vinculación con el Medio

Flexibilidad
Entorno relevante

Índice

Resumen de Noticias	3
Nuestros Instrumentos	6
Servicio Disciplinar	6
Extensión Académica	7
Actividades Online	10
Reflexión	11
Conectando	17

RESUMEN DE NOTICIAS 3



Inauguración del "Espacio de Innovación Iplacex"

Con el objetivo de que los estudiantes puedan tener un amplio espacio de tecnología, de acercamiento y de conexión se inauguró el "Espacio de Innovación Iplacex", el cual cuenta con dos diferentes pero complementarias áreas para la co-creación de recursos multimedia e innovación educativa para entregar aprendizajes más efectivos y dinámicos a nuestros estudiantes.



RESUMEN DE NOTICIAS 4

Lanzamiento Red Laboral Iplacex

En el edificio Iplacex de Ejército, Santiago Centro, se llevó a cabo el lanzamiento de nuestra nueva y gran Red Laboral Iplacex, un importante espacio diseñado con el objetivo de inspirar, conectar y potenciar la movilidad laboral de nuestros egresados, titulados y entorno relevante, inicialmente a través de las líneas de trabajo "Mundo Mujer" y "Feria Laboral Virtual Nacional e Internacional", demostrando nuestro compromiso con la expansión y evolución de la red en futuras etapas.

En esta instancia contamos con la inspiradora y motivacional charla "La importancia del valor en contextos de cambio" de la destacada Claudia Gwynn, máster en Desarrollo Emprendedor para la Innovación y Coach Profesional con Certificación Internacional en Coaching Integrativo. Esta fue una grandiosa oportunidad de aprendizaje sobre la visión empoderada para alcanzar nuestro máximo potencial y desarrollar grandes habilidades innovadoras.



RESUMEN DE NOTICIAS 5





Feria de Emprendedores: "Vive tu Plaza y Emprende"

Gracias a una colaboración poderosa entre Vinculación con el Medio Iplacex, Chile Converge, la Municipalidad de Santiago y Transbank, vivimos una experiencia excepcional en Plaza Brasil. Este evento, imbuido de un espíritu emprendedor, nos reunió en este lugar emblemático.

Toda la comunidad disfrutó de diferentes temáticas amigables con las mascotas y el medio ambiente. Desde joyas, cremas y calcetines personalizados, hasta vestimenta y accesorios sustentables. Además, contamos con el apoyo de nuestra Escuela de Salud y Gastronomía, que respaldaron esta iniciativa ofreciendo desde chequeos médicos, entrenamiento de RCP en vivo, y deliciosas degustaciones para los emprendedores

Convenios

En el marco de nuestras alianzas, destacamos el convenio de Vinculación con el Medio trabajado en la base de la bidireccionalidad, es decir, a través del reconocimiento, el diálogo, la valoración y la generación de beneficios mutuos con actores dentro de nuestro entorno relevante como Fundación Patroncitos, Origolab, Innod, Fundación Súmate, Chile Converge ADEM LATAM y Radio ADN y Juntos por la Infancia.



"Curso de Panadería Básica": Fundación Súmate

En estrecha colaboración, deseamos contribuir al fortalecimiento de la empleabilidad y el espíritu emprendedor de los jóvenes de Fundación Súmate. A través de nuestro curso de panadería básica perteneciente al instrumento VcM "Servicio Disciplinar", hemos proporcionado valiosas herramientas a estos jóvenes, brindándoles un impulso significativo en su camino hacia la inserción laboral.

Esta iniciativa representa un compromiso bidireccional, donde no solo apoyamos a los participantes de la fundación, sino que también enriquecemos la formación académica de nuestros propios estudiantes.





Seminario: "La importancia del entrenamiento en RCP desde la etapa escolar" Ley 21.156 y uso del DEA

Para iniciar las actividades híbridas organizadas por la Unidad de Titulados de Vinculación con el Medio, se realizó el exitoso seminario liderado por titulados de salud para aumentar la conciencia sobre la relevancia del entrenamiento en Reanimación Cardiopulmonar (RCP). Con el objetivo de comprender los lineamientos universales de esta acción, se realizaron prácticas de RCP en el mismo lugar con participación del público.

En esta instancia contamos con la destacada participación de nuestro titulado TENS Edward Millar, respaldado por una presentación de gran impacto de Eduardo Mardones, director ejecutivo de DEACHILE.







Seminario: "Soporte ventilatorio y de oxigenación en tiempo de infecciones respiratorias"

Tuvimos el privilegio de llevar a cabo un seminario de alto impacto en colaboración con la Escuela de Salud de Iplacex y Vinculación con el Medio. Este evento reunió a destacados expertos en la industria, entre ellos, Rodrigo Adasme, un kinesiólogo de renombre y presidente de la Sociedad Chilena de Kinesiología Intensiva y Terapia Respiratoria, junto con Rodrigo Alaña y Rafael Madariaga.







Charla: "Enfoque estratégico de la emergencia ¿Cómo se enfrenta una situación postcrisis?"

También nos encontramos en otros espacios. En la sede de Copiapó realizamos una charla sobre el abordaje de una situación de emergencia dirigida a estudiantes de las carreras de "Técnico en Operaciones Mineras" e "Ingeniería y Técnico en Prevención de Riesgos". La exposición estuvo a cargo del psicólogo Alberto Iturra, conocido por intervenir a los 33 mineros.

Charla: "Nuevos paradigmas: Condición espectro autista"

Con el objetivo de entregar a los estudiantes una perspectiva neurodivergente y consciente sobre la condición espectro autista desde una forma cercana, se realizó importante charla dirigida por el sociólogo Maximiliano Bravo Maturana, quien es también el creador de AsperBuho. Este evento fue posible gracias a la organización de la Escuela de Desarrollo Social y Servicio Público Iplacex.

Taller: "Normas APA: Para citar y referenciar"

Para garantizar un óptimo desarrollo académico, ofrecimos junto a la Dirección de Biblioteca, un taller esencial sobre las normas APA. Este taller fue dirigido por Lorena Pizarro Gutiérrez, una bibliotecaria documentalista con 28 años de experiencia en el campo.

Webinar: "Cómo abordar las desregulaciones conductuales y emocionales de estudiantes con TEA?"

En el mes de julio se realizó el exitoso webinar sobre el manejo de las desregulaciones relacionadas al trastorno espectro autista (TEA). Este enriquecedor encuentro fue dirigido por la neuróloga infantojuvenil, Karina Tirado, y contó con la participación de más de 400 asistentes.

Webinar: "¿Qué está pasando en las empresas actualmente? Una mirada a la especialización"

La Unidad de Titulados de Vinculación con el Medio organizó nuestro primer encuentro. Junto a nuestro distinguido titulado de la Escuela de Informática y Telecomunicaciones Ricardo Sánchez, exploramos en profundidad los roles y oportunidades que el campo de la informática ofrece en el actual panorama empresarial. También discutimos la importancia de la especialización y aspectos clave relacionados con la empleabilidad en este dinámico sector.

Webinar: "Automatización de procesos: Herramienta para el futuro laboral"

En colaboración con la Escuela de Informática y Telecomunicaciones de Iplacex, se llevó a cabo este webinar liderado por Rafael Fuentes, cofundador y director comercial de Rocketbot, una de las empresas líderes en el ámbito de la Automatización Robótica de Procesos (RPA). Fuentes compartió su visión sobre cómo la automatización puede transformar nuestro entorno laboral, liberándonos de tareas monótonas y repetitivas para centrarnos en actividades más valiosas y creativas relacionadas con el trabajo y el estudio.

Webinar: "¿Cómo aplicar la adecuación curricular y evaluación diferenciada en el aula?"

Fortaleciendo las estrategias educativas inclusivas en el contexto docente actual, la Escuela de Educación y VcM unieron esfuerzos para impulsar esta actividad enriquecedora. Contamos con la participación de Mariela Leyton, una experta en el campo de la educación diferencial y trastornos del desarrollo, certificada internacionalmente en instrumentos de evaluación para trastornos del espectro autista y modelos naturalistas de intervención TEA. Leyton nos brindó valiosas técnicas para la adecuación curricular y evaluación diferenciada en el aula, especialmente en el contexto de niños con TEA y otras necesidades neurodiversas.

En el transcurso de estos meses, las actividades desarrolladas han brindado una experiencia sumamente satisfactoria para todos los participantes. Hemos abordado temáticas de gran relevancia y aprendizaje que han contribuido significativamente al desarrollo integral de nuestros estudiantes, así como han aportado enriquecedoras perspectivas a toda nuestra comunidad. Sin embargo, en medio de estos logros, no podemos pasar por alto la relevante contingencia que ha suscitado el tema del Trastorno del Espectro Autista (TEA), o más precisamente denominado, Condición del Espectro Autista.

Como institución, reconocemos la importancia de avanzar como sociedad hacia la construcción de un mundo informado acerca de las diversas condiciones neurodiversas que existen. En este contexto, recordemos las palabras de Karina Tirado durante el esclarecedor encuentro que ofreció: "la forma en que vamos a abordar esta desregulación debe ser entendiendo antes la condición para poder abordarlas desde las necesidades específicas que nos trae la condición del espectro autista". A pesar de que por su parte sea considerado un objetivo ambicioso, resulta absolutamente necesario en el mundo actual.

Asimismo, el renombrado psicólogo australiano, Tony Attwood, cuya carrera se ha dedicado al estudio del TEA, comparte una perspectiva esencial que respalda nuestra visión, ya que subraya que el TEA es una condición de neurodiversidad, no una enfermedad, enfatizando que el propósito de la intervención no debe ser "curar" el TEA, sino más bien, apoyar a las personas en la búsqueda de una vida plena y satisfactoria...



